



# FEUILLE PAROISSIALE

## DE SAINT JEAN XXIII

*Dimanche 21 janvier 2024*

### « Dimanche de la Parole »

La liturgie de ce dimanche nous propose d'entendre le récit de l'appel des disciples dans l'Évangile de Marc, bien différent du récit de l'appel dans l'Évangile de Jean que nous avons entendu dimanche dernier.

En 2019, le Pape François a proposé que le 3<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire soit le « dimanche de la Parole », un dimanche où chacun, chacune, vérifie comment la Parole de Dieu est bien au centre de sa vie de baptisé.

En choisissant le dimanche qui se trouve dans la semaine de prière pour l'unité des chrétiens, le Pape François nous rappelle que la lecture de la Parole de Dieu est vraiment un lieu dans lequel nous pouvons nous retrouver entre toutes les confessions chrétiennes.

#### [Lire la Parole de Dieu chaque jour seul et ensemble](#)

Il est bon de se rappeler que c'est le Concile Vatican II qui a appelé les catholiques à redécouvrir combien il est important d'avoir la bible, de lire la Parole de Dieu, de ne jamais séparer liturgie de l'eucharistie et liturgie de la Parole.

Nombre d'entre vous avez entendu cet appel à lire l'Évangile chaque jour, à ce qu'elle devienne la lampe pour la route.

Nombre d'entre vous avez téléchargé des applications comme « AELF » pour lire les lectures de la messe de chaque jour. Au cours des messes de semaine, l'Église nous fait lire l'intégrale des 4 Évangiles en un an. Lors des messes du dimanche, nous lisons ces mêmes 4 Évangiles en 3 ans (Matthieu l'année A, Marc que nous lisons cette année B, Luc l'année C, et Jean réparti dans chacune des 3 années, notamment pendant l'avent, le temps de Noël, le carême, le temps pascal). En deux ans, à travers la première lecture des messes de semaine, nous lisons l'intégrale des autres livres du Nouveau Testament et de très larges parties des livres de l'Ancien Testament.



## Relancer les "Maisons d'Évangile"

C'est la Parole de Dieu partagée qui construit l'Église. Après l'appel « compagnons d'humanité » du Père Fréteville à partager l'Évangile avec des voisins, il y a eu l'appel du Père Michel Santier et du synode de notre diocèse à fonder des "Maisons d'Évangile", à se réunir à la maison avec des voisins autour de l'Évangile.

Il n'est pas toujours facile de se retrouver à la maison, notamment quand tous les membres de la famille ne partagent pas la foi. Mais avant de conclure trop vite que ce n'est pas possible, je voudrais renouveler cet appel. Au Brésil, les gens s'organisent par "Maisons d'Évangile" et se réunissent une semaine chez l'un, la semaine suivante chez un autre voisin, etc. Quel meilleur moyen de briser l'anonymat des villes, de tisser des liens de fraternité entre voisins ?

## Faire « Maison d'Évangile éphémère » pendant le carême

Nous allons bientôt entrer en carême : qui entendra l'appel à se réunir au moins une fois (et pourquoi pas plusieurs fois) avec des voisins, à faire une "Maison d'Évangile éphémère" pendant le carême ?

Nous avons vu naître les "Maisons d'Évangile internet", des personnes qui, par email ou par groupe WhatsApp, se soutiennent dans la méditation quotidienne de la Parole de Dieu dans les lectures du jour. Les catéchistes et les catéchumènes de la paroisse le font avec bonheur. Des couples partagent les lectures du jour tous les jours ou toutes les semaines et témoignent des fruits pour leur amour. Des parents le font avec leurs enfants. Dans un moment où il est de plus en plus difficile de transmettre la foi, où notre monde est plus éclaté, c'est certainement un moyen de nous soutenir dans la foi.

## Comment s'y prendre ?

Se rappeler que prier, ce n'est pas d'abord parler, mais c'est commencer par écouter, écouter Jésus qui veut nous parler. Qu'il est bon, chaque jour, de prendre le temps d'ouvrir l'Évangile de la messe du jour, de se rappeler que nous ne sommes pas devant un livre, ou un smartphone, ou une photocopie... Non, quand j'ouvre la Parole de Dieu, je me rappelle que je suis en présence de Jésus qui veut me parler, qui veut nous parler : « Parle, Seigneur, ton serviteur écoute ! » (Samuel, 1 S 3,9) ou « Le Maître est là, il t'appelle » (Marthe allant chercher sa sœur Marie, Jn 11,28)

Ensuite, se rappeler que ce sont les personnes simples et sans instruction qui entrent le mieux dans la Parole de Dieu parce qu'elles y entrent avec le cœur, avec leur vie. Il est bon quand je lis un Évangile de chercher d'abord ce que j'aime, ce qui me parle, plutôt que ce qui me bloque. La lumière me viendra peut-être après ou je pourrai questionner d'autres ensuite.

Commencer par chercher une « Parole de vie », une phrase, un mot, un verset que j'aime plus, qui me fait prier. Par exemple, dans l'Évangile de ce dimanche : « Convertissez-vous et croyez à l'Évangile. » ou « croyez à l'Évangile » tout simplement.

Chercher des « lumières », chercher comment ce passage d'Évangile nous parle aujourd'hui, quels appels, ou comment nous le voyons se réaliser dans notre vie et celle de

ceux qui nous entourent.

En "Maison d'Évangile", créer un climat de prière, commencer par un chant, s'écouter l'un après l'autre, ne pas tomber dans un débat contradictoire en se coupant la parole. On peut reprendre un refrain qui aide à garder le climat de prière entre chaque prise de parole, partager des intentions de prière, terminer par le Notre Père et un chant.

Puissions-nous, comme les habitants de Ninive, nous laisser toucher au plus profond de nous-mêmes par la « Parole de Dieu », qu'elle nous conduise à une conversion profonde. Puissions-nous, comme Pierre et André, Jacques et Jean, laisser la Parole de Dieu nous mettre vraiment à la suite du Christ.

Bruno Cadart

## S'aider à proclamer la Parole au micro

Nous étions 12, dont une fillette très motivée, le samedi 13 janvier à l'église avec l'envie de proclamer la Parole de Dieu et aussi avec nos appréhensions de lire devant toute l'assemblée. Nous étions là avec ce que nous sommes. Chacune, chacun a pu tester sa voix SANS et AVEC le micro, poser des questions, donner son avis.



Nous nous sommes donné des points de repères :

- A travers les textes que nous lisons, c'est Dieu qui parle. Dieu parle à l'assemblée, mais aussi au lecteur. Nous sommes tous à son écoute.
- Certes, le micro amplifie la voix, mais nous avons à parler fort, lentement (mais pas trop !), bien articuler, respecter la ponctuation pour être bien entendu et compris... jusqu'au fond de l'église.
- Nous nous sommes redit quand et comment se déplacer jusqu'au pupitre de la Parole (l'ambon), lire et retourner à sa place.
- Nous demandons aux équipes liturgiques d'appeler les lecteurs au plus tard la veille de manière à pouvoir lire le texte à l'avance et s'en imprégner.

Tout ce que nous avons essayé donne...un peu plus...de confiance mais en tout cas la volonté de bien faire. Merci à celles qui ont plus d'expérience d'être venues nous soutenir

Monique Poirier

### APPEL à Partager l'Évangile de la messe chrimale du mardi 26 mars 19h au palais des sports de Créteil (Réservez la date)

Pour préparer la messe chrimale animée par les quartiers populaires, nous invitons des équipes à partager l'Évangile de la messe chrimale (Luc 4,16-21) en partageant paroles de vie et lumière pour la vie dans nos quartiers, en envoyant un compte-rendu à Sylviane Guenard ([sylviane.guenard@eveche-creteil.cef.fr](mailto:sylviane.guenard@eveche-creteil.cef.fr))



Pèlerinage paroissial

Samedi 9 mars

À Saint Benoît sur Loire

Retenez la date !

Photo Gilbertus — Travail personnel, CC BY-SA 3.0



## Quête pour les Séminaires Dimanche 21 janvier 2024

Cette quête annuelle en faveur de l'Œuvre des Vocations contribue au financement de la formation des près de 150 séminaristes et jeunes en année de fondation spirituelle pour les 8 diocèses d'Île-de-France. Cette formation revient à 33 000 € par séminariste et par an et est financée uniquement grâce à la générosité des donateurs de l'Œuvre des Vocations.

Il existe plusieurs moyens de donner par le biais des tracts-enveloppes distribués lors des messes et sur le site <https://www.oeuvredesvocations.fr>.

### **FORMATION « PAROLE DE VIE » SUR LA BIBLE - Apôtre Marc**

**Samedi 27 janvier 2024 de 8h30 à 12h00 à l'U.C.C. (21 rue de l'église)**

**Ouverte à tous - Inscription obligatoire auprès de Sylvie PILLET  
pilletsylvie50@gmail.com 06 63 02 41 18 - Participation aux frais 5 €**

### **Paroisse Saint Jean 23**

9, Rue Rabelais – 94430 Chennevières-sur-Marne Tel.: 01 45 76 55 20.  
email: eglisesaintjean23@gmail.com ; www.cathochampigny.fr ; www.bruno-cadart.com

**Accueil :** Mercredi 17h-18h et samedi 10h-12h

**Père Bruno Cadart :** 07 83 59 91 67 eglisesaintjean23@gmail.com

**Messes :** dimanche à **9h et 10h30** Mercredi et jeudi à **18h**

Mardi et vendredi à 18h à ndsc de Coeuilly 28, rue Colombe Hardelet à Champigny

**L'église est ouverte de 8h à 20h**